
Niederschrift  15.16.OB5 Gremium: Ortsbeirat 10. Legislaturperiode  

Datum:  Mittwoch, 18.11.2015 von 20.00 Uhr – 22.00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Hainbach 

Mitglieder 

Anwesende : Ortsvorsteher Werner Lutz, Jan Schönfeld, Jürgen Decher, Dirk Wagner, Stephan Mayer 

Entsch. : - 

Unentsch. : - 

 
Gemeindevorstand/ 

Gemeindevertretung 
: Walter Momberger, Christoph Schad 

 Gäste : 18 

Sitzungsleitung  : W. Lutz Schriftführung: Jan Schönfeld 

Tagesordnung: 
 

TOP und  
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

15.16.OB5.1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Ortsvorsteher Werner Lutz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
ordnungsgemäße Ladung und somit Beschlussfähigkeit fest. Besonders begrüßt er Herrn 
Momberger und  Herrn Schad sowie die zahlreich erschienenen Gäste. Ortsvorsteher Lutz drückt 
insbesondere seine Freude über die große Anzahl der Gäste aus.  

 

  

15.16.OB5.2 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 14.06.2015 wurde von Jan Schönfeld verlesen und ohne 
Beanstandungen vom Ortsbeirat angenommen. 

 

  

15.16.OB5.3 Beratung über Vorschläge Seniorenbeirat 

Ortsvorsteher Lutz berichtet, dass am 26.08.2015 eine Ortsbegehung durch den Seniorenbeirat 
stattgefunden hat und in deren Rahmen einige Vorschläge vom Seniorenbeirat aufgestellt wurden, 
zu denen sich der Ortsbeirat Hainbach äußern soll.  

  



 
Vorschlag 1: Schaffung eines Behindertenparkplatzes am Dorfgemeinschaftshaus Hainbach. 
Aufgrund der nicht vorhandenen Notwendigkeit eines solchen Parkplatzes und der ohnehin 
eingeschränkten Parkmöglichkeiten wird folgender Beschluss gefasst:  

 
 
 
 
 
 
 

Somit abgelehnt.  
 
Vorschlag 2: Anbringung eines zweiten Haltegriffs in der Behindertentoilette, da ein Griff nicht 
ausreichend sei. 
 

 
 
 
 
 
 

Somit angenommen. 
 
Vorschlag 3: Schaffung einer Sitzgelegenheit gegenüber dem Buswartehäuschen in der Nähe des 
blauen Markierungspfostens der VGO (Verkehrsgesellschaft Oberhessen).  
Der Ortsbeirat sieht keine Möglichkeit für die Umsetzung, da Privatgrundstücke direkt an den 
Bürgersteig grenzen. Daher wird folgender Beschluss gefasst: 

 

Beschluss: Es soll eine Sitzgelegenheit gegenüber dem 
Buswartehäuschen geschaffen werden.  
 

Dafür: 0 Dagegen: 5 Enthalt
ung: 

0 

Somit abgelehnt. 
 
 
 
 

Beschluss: Es soll ein Behindertenparkplatz am Dorfgemeinschaftshaus 
geschaffen werden.  
 

Dafür: 0 Dagegen: 5 Enthalt
ung: 

0 

Beschluss: In der Behindertentoilette im Dorfgemeinschaftshaus soll ein 
zweiter Griff neben der Toilette angebracht werden. 
 

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthalt
ung: 

0 



 Vorschlag 4: Ein Hinweisschild für den Friedhof fehlt. 
 

Beschluss: Es soll eine Beschilderung für den Friedhof erfolgen. 
 

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthalt
ung: 

0 

Somit angenommen. 
 
Vorschlag 5: Schaffung eines Behindertenparkplatzes am Friedhof. 

 

Beschluss: Es soll ein Behindertenparkplatz am Friedhof geschaffen 
werden. 
 

Dafür: 0 Dagegen: 5 Enthalt
ung: 

0 

Somit abgelehnt. 
 
Vorschlag 6: Ältere Mitbürger haben Probleme beim Transport der schweren Gießkannen am 
Friedhof. Daher soll eine Möglichkeit geschaffen werden, die den Transport erleichtert. 

 

Beschluss: Zum Transport der Gießkannen am Friedhof soll eine 
Transportkarre bzw. ein -wagen angeschafft werden. 
 

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthalt
ung: 

0 

Somit angenommen. 
 
Vorschlag 7: Die Abstände zwischen den Urnengräbern sind für die Durchfahrt mit einem Rollator 
zu eng gewählt.  

 

Beschluss: Bei der Anlegung des nächsten Urnengrabfeldes sollen die 
Abstände so gewählt werden, dass sowohl ein Rollator als auch die 
Transportkarre für die Gießkannen hindurch passen.  
 

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthalt
ung: 

0 

Somit angenommen. 



Vorschlag 8: Die Grünabfalltonne am Friedhof lässt sich nur sehr schwer öffnen. 
 

Beschluss: Die Grünabfalltonne soll mit einem Fußtritt versehen werden 
oder durch ein entsprechendes Modell ersetzt werden, um das Öffnen der 
Tonne zu erleichtern.  
 

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthalt
ung: 

0 

Somit angenommen. 
 

Vorschlag 9: Bereitstellung einer gelben Tonne für den Friedhof. 
 

Beschluss: Für den Friedhof in Hainbach soll eine gelbe Tonne 
bereitgestellt werden.  
 

Dafür: 0 Dagegen: 5 Enthalt
ung: 

0 

Somit abgelehnt. 
 

15.16.OB5.4 Heckenschnitt 
 
Ortsvorsteher Lutz übergibt der Gemeinde eine detaillierte Liste mit den Wegen, die freigeschnitten 
werden müssen. Weitere Hinweise aus der Bevölkerung bezüglich der Notwendigkeit eines 
Heckenschnitts sind erwünscht und direkt an Herrn Lutz zu richten.  

 

  

15.16.OB5.5 Ortsbeiratswahl 2016 
 
Ortsvorsteher Lutz berichtet von der Arbeit im Ortsbeirat, um den anwesenden Gästen Art und 
Umfang der Tätigkeit anschaulich zu machen.  
Im Rahmen eines konstruktiven Gesprächs aller Anwesenden erklären sich folgende Personen 
bereit, für die neue Legislaturperiode des Ortsbeirates zu kandidieren: 
Werner Lutz, Jan Schönfeld, Stephan Mayer, Dirk Wagner, Jürgen Decher, Albert Maul, Klaus 
Ehrhardt, Katrin Rose und Stefan Thiem.  
Als Termin für die Aufstellung des Wahlvorschlags der Ortsgemeinschaft Hainbach wird der 
09.12.2015 um 20 Uhr festgelegt.  
 

  



15.16.OB5.6 Verschiedenes 
 

 Platzierung Weihnachtsbaum 
An der Kirche soll vom Bauhof eine Hülse gesetzt werden, in die der Baum gestellt werden 
kann. Favorisiert wird eine Platzierung links neben dem Eingang der Kirche.  
 

 Spielplatz – Stabgitterzaun 
Die Installation des Stabgitterzauns am Spielplatz soll im kommenden Jahr erfolgen. 
 

 Teerarbeiten wurden größtenteils ausgeführt. 
 

 Mähen des Hangs in der Straße „Am Zollstock“ 
Die Anlieger sollen dieses Anliegen der Gemeinde schriftlich vorbringen.  
 

 Ersatzspielgerät für die Wippe am Spielplatz 
Es sollen Vorschläge gesammelt werden und dieser Punkt in der nächsten Sitzung besprochen 
werden. 
 

 Sanierung Buswartehäuschen 
Der Auftrag soll noch im laufenden Jahr vergeben werden.  
 

 Bänke am Spielplatz und der Kirche müssen dringend repariert und gestrichen werden.  
 

 Friedhofszaun wurde instandgesetzt. 
 

 Hr. Momberger berichtet aus einem Artikel der Zeitschrift „Focus“ zum Thema „Ende der 
Dörfer“. 

 

  

Für das Protokoll:     

     Ortsvorsteher    Schriftführer 


